

particularités dans un détail, dont je m'assure que vous n'avez eu nulle connaissance.

Cette Nation de Sauvages habite un des plus beaux et des plus fertiles climats de l'Univers: ce sont les seuls de ce continent-là qui paraissent avoir un culte réglé: leur Religion, en certains points, approche assez de celle des anciens Romains: ils ont un Temple rempli d'Idoles: ces Idoles sont différentes figures d'hommes et d'animaux, pour lesquels ils ont la plus profonde vénération. La forme de leur Temple ressemble à un four de terre qui aurait cent pieds de circonférence: on y entre par une petite porte haute de quatre pieds, et qui n'en a que trois de largeur: on n'y voit pas de fenêtre. La voûte de l'édifice est couverte de trois rangs de nattes posées les unes sur les autres, afin d'empêcher que les pluies ne dégradent la maçonnerie. Par-dessus et en-dehors sont trois figures d'aigles de bois peints en rouge, en jaune et en blanc. Au-devant de la porte est une espèce d'appentis avec une contre-porte, où le Gardien du Temple est logé; tout autour règne une enceinte de palissade, sur laquelle on voit exposés les crânes de toutes les têtes que leurs Guerriers ont rapportées des combats qu'ils ont livrés aux ennemis de leur Nation.

Dans l'intérieur du Temple, il y a des tablettes posées à certaine distance les unes sur les autres; on y a placé des paniers de cannes de figure ovale, où sont renfermés les ossemens de leurs anciens Chefs, et à côté ceux des victimes qui se sont fait étrangler pour suivre leurs maîtres dans l'autre monde. Une autre tablette séparée porte plusieurs corbeilles bien